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# Вести с пассажирского автопредприятия

ОПЯТЬ В ЛИДЕРАХ
Подведены итоги работы пассажирского автотранспорт-

ного предприятия за второй квартал. За это время водите-
лями план по доходам выполнен на 109,6 процента. Вме-
сто ожидаемых 789 тысяч они привезли 864,9 тысячи
рублей. Так как предприятие считается планово-убыточным,
одним из основных, показателей является снижение дотаций
на покрытие расходов по перевозкам пассажиров. За четы-

ре месяца убытки были снижены на 171,3 тысячи рублей.
Сэкономлено при этом 38,6 тысячи литров горюче-смазоч-

ных материалов и 1 1 штук покрышек.

На сегодня водителям приходится работать в сложных

условиях. Парк стареет, замены порядком износившейся

технике нет и не предвидится в ближайшем обозримом бу-
дущем. Но несмотря на это, бригада первой колонны Васи-
лия Викторовича Смирнова, обслуживающая междугородные

маршруты, выполняет к перевыполняет плановые задания.

Она по всем показателям работы за прошедший квартал

признана лучшей в автопредприятии.
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ЖАТВА
В РАЗГАРЕ

Как и в прошлые годы,

слаженно работают в эту

напряженную уборочную
страду земледельцы совхо-

за «Сланцевский». А ина-

че и нельзя: постарались,

вырастили отличный уро-

жай — надо и поспешить

упрятать его под крышу.

Тон участникам уборочно.
,ж,го конвейера, как и положе-

но, задают комбайнеры, ра-

ботающие параллельно на

двух участках. На первом

(арендном) это П. П. Кар-
пов и А. И. Евсеев на вто-

ром — А. М. Попков, В. Л.
Охотов и В. М. Колосов.
Они уже обмолотили зерно-

вые на 89 гектарах, пропу-

стив^ через бункера своих

комбайнов 286 тысяч тоен

зерна.

— Могли бы с большей
площади убрать зерновые,

но не позволяют мощности

Кривицкого и Загривского
зернотоков. Несмотря на

большой опыт и крестьян-

скую хватку сушильщиков

Г. В. Дудкина и С. И. Кали-
каса, а также их помощни-

ков В. Серебренникова,
А. Дружинина,' А. Дорогцен-
кова, за сутки оба зерното.

ка способны пропустить не

''более 40 тонн зерна. В то

v же время в" отдельные дни

• (как, например, 15 августа)
только загривское 'арендное
зерновое звено доставило на

ток 80 тонн, — рассказал

главный агроном хозяйства
JI. Ц. Малощинский. Кста-
ти, эта история пов-

торяется. Где же выход?
Только в расширении

мощностей зернотоков, в

чем мы очень надеемся на

помощь наших шефов. В
частности, ведем перегово-

ры с СПЗ «Сланцы» о при-
обретении металлического
ангара. А. БЕДОВА.

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
Рынок и объединение «Ле-

нинградсланец». Пока что эти

два понятия в нашем созна-

нии вместе явно не уклады-

ваются. На конференции на

замечание взрывника ш^ты
«Ленинградская» А. Маружен-
ко в адрес директора объеди-
нения Г. В. Фраймана, в докла-

де которого, по его -словам; не

прозвучало, как же объедине-
ние собирается выжить при

рыночных отношениях, Григо-
рий Борисович, ответил: .«При-
быльными мы при тех ценах,

которые существуют на сла-

нец, не будем никогда. Вопрос
— менять цены на Сланец,
или снижать затраты на его

производство. Но зная, что

особо лишних затрат нет, а

цены стабильно устанавлива-

ются государством,' дадите вы

мне месяц или год, я вам дру-

гого сказать не могу»(

Как это часто бывает, раз-

говор' на конференции вышел

за рамки обсуждения выполне-

ния мероприятий коллектив-

ного договора, что было обо-
значено основным - вопросом

повестки дня. Оно и понятно,

не так . уж часто горняки со-

бираются таким представитель-

ным составом. Где же как не

на конференции поговорить и

о рыночных отношениях, при-

ближение которых не минует и

многотысячный коллектив объ-
единения.

А. Маруженко предложил
свой вариант «выживания»
объединения в условиях рын-

ка: 1) ликвидация промежу-

точного звена — объединения,
слишком оно огромно: 2) пол-

ная самостоятельность всем

шахтам и другим производст-
венным подразделениям: 3)
выборы директора на альтер-
нативной основе; 4) отказ от
тарифно-премиальной системы,

которая давно свое отжила.
Каждая бригада должна быть
завязана на прибыли без вся-
ких нормативов и планов. «Я

вижу, сколько леса остается в

лавах и не убирается?-— отме-

тил Маруженко. — Получает-
ся, что план выполнить легче,

быстрее, однако если хорошо

посчитать, то, может быть, эко-

номий материалов будет при-

быльней и лучше. Освобожден-
ные товарищи в парткоме

должны создавать необходи-
мый общественный продукт,

должны работать, они здоро-

вые, нормальные люди».

Конечно, ликвидация партко-

финансовой, юридической и
экономической самостоятель-

ности были рассмотрены на
всех предприятиях, — ответил

Г. Б. Фрайман. — Я думаю,
что только недальновидные
люди могут сказать, что в этой
ситуации, когда мы с ^трудом
решаем вопросы снабжения,
рынка, строительства и со-
циальных проблем — разде-
лить их на части. Коллектив
от этого выигрыша не полу-

чит».

Заметки о конференции трудового

колл ектива объединения „Ренинградсланец"

ма в объединении много не

прибавит в копилку объедине-
ния и Же спасет коллектив в

условиях рынка. Шаг этот не-

обходимый, о котором много

говорят в последнее время,

но он должен стать предметом

разговора самих коммунистов,

они должны решать, стоит ли

нм содержать, на. предприятии

освобожденный штат работни-
ков.

Предложения Маруженко
носили больше лозунговый,
чем конкретно-деловой харак-

тер. Ликвидировать объедине-
ние, дать полную самостоя-

тельность шахтам — да, не-

обходимо, нй процесс этот дол-

жен проходить постепенно, и

он, кстати, идет в объединении.
У производственных коллекти-

вов сегодня пет даже своих

специальных служб, чтобы
проводить элементарные хозяй-
ственно-экономические опера-

ции — сбыт, снабжение и так-

далее. И бросить их волевым

решением п океан зачинаю-

щихся рыночных отношений,
значит, подвергнут!, большому
риску.

«Вопросы о полной свободе,

Кроме всего прочего по но-

вой статье Закона о госпред-

приятии структурные подраз-
деления могут свободно выхо-

дить из объединения, если
такое решение примет трудо-

вой коллектив. Поэтому крики

типа: «Дайте нам свободу!»
уместны были года 2—3 на-

зад, сегодня же с трибуны кон-
ференции опять кричать об
этом и делать вид, что тебя
кто-то сильно держит и не от-

пускает — в это уже не верит-

ся. Время лозунгов о сво-

боде прошло, а тот, кто

по-настоящему ее хочет, дол-

жен кропотливо и вдумчи-

во, осторожно работать, взве-

шивая и оценивая свои воз-
можности. До каких бы разме-
ров ни; сокращался аппарат

управления,' объединение от
этого рентабельным не станет,

— это, кажется, уже четко

должно отложиться в сознании

каждого шахтера, поэтому это

не единственный путь повы-

шений эффективности произ-

водства.

Каковы же они? Об
сказал в своем докладе

этом

Г. Б.
Фрайман, как бы заведомо

предваряя все дальнейшие

вопросы на конференции по

поводу выживания объедине-
ния в условиях рынка. «Все
понимают, что в условиях- рын-

ка убыточное предприятие об-
речено, — отметил Григорий
Борисович, — поэтому на ка?к-

дом предприятии сегодня необ-
ходимо создавать непрофиль-
ное высокоэффективное про-

йзводство, которое будет слу-

жить такЖе и для того, чтобы
трудоустроить людей в случае

сок-ращения добычи».

Предприятия эти уже боль-
шей частью созданы илй соз-

даются: на шахте «Ленинград-
ская».— производство щебня,
на шахте имени С. .М. Кирова
— производство облицовочной
плитки, на шахте № 3 — пла-

нируется цех шлакоблоков, на

ремонтно-механическом заводе

— совместное советско-венгер-

ское предприятие «ЭкоТАБС»,
в ремонтно строительном уп-

равлении — производство ме-

бели. При объединений нужна

серьезная служба маркетинга,

дюторая вплотную бы занялась "
изучением спроса как на

внутреннем, так и на внешнем

рынке. Нужно искать, ведь по-

является интерес даже ^ за-

рубежных партнеров, когда

речь заходит о некоторых то-

варах, которые объединение

выпускает сегодня или соби-

рается производить в буду-

щем. Нужно в этом направле-

нии серьезно работать, ведь

дорогу осилит только идущий.

Может быть, тогда н грядущий

рынок не таким уж страшным

зверем покажется.

Разговор на конференции

шел, конечно же, не только о

рынке, но и о многочисленных

внутренних вопросах объедн-

(Окончанне на 2-й стр.).
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ДОРОП
(Начало на 1-й стр.).

нения. Что сделано, например,

в объединении за эти полгода?
Доклад Г. Б. Фраймана кос-

нулся многих моментов. Шах-
терские коллективы успешно

справились с плановыми зада-

ниями, получили 1,7 миллиона

сверхплановой прибыли, что

позволило выплатить премии и

начислить средства в основ-

ные фонды предприятия в бо-
лее высоких размерах. За это

время снижен удельный вес

ручного труда, который состав-

ляет сегодня 36,9 процента.

Средняя заработная плата со-

ставляет в объединении се-

годня 327 рублей.

За полгода внедрен в экс-

плуатацию людской наклон-
ный ствол на шахте «Ленин-
градская», на шахте имени

С. М. Кирова начал свою ра-

боту камнерезный цех, в ско-

ром времени в ремонтно-строи-

тельном управлении откроется

магазин по продаже товаров

народного потребления, введен

в эксплуатацию сенной саран

на 600 тонн сена в Казино, на

шахте № 3 проведен комплекс

работ по переводу котла КЕ
на технологию сжигания мел-

кого сланца в низкотемпера-

турном кипящем слое. На
шахте «Ленинградская» начал

функционировать новый мед-

пункт. Разработано за это вре-

мя положение о структурной
производственной единице, дав-

шее первый толчок к развитию

самостоятельности предприя-
тий объединения. Создан мо-

лодежный фонд объединения.
Ветеранам со стажем 35 лет и

более при увольнении теперь

выплачивается пособие в раз-

мере месячного заработка.
Рассматриваются вопросы по-

вышения заработной платы ра-

f осил
ботинкам жилищно-коммуналь-

ного хозяйства и детских до-

школьных учреждений. Из 89
пунктов коллективного догово-

ра объединения не выполнено
за полугодие только два. До
сих пор не сданы в эксплуа-
тацию дом молодежного жи-

лищного комплекса и автомо-

бильная стоянка на шахте

№ 3 .

Три месяца назад в объеди-
нении распределяли легковые
автомашины, но страсти горят

до сих пор, докатились они и

до конференции. Характер их

точно определил в своем вы-

ступлении проходчик • шахты

№ 3: «Раз есть дефицит, то

будут и недовольные». Понро-
буй-ка раздели 28 машин на

500 желающих — у любой,
самой авторитетной комиссии,

голова кругом пойдет. На этой
конференции, как и на многих

других, звучали очередные

предложения по совершенство-

ванию положения о распреде-

лении машин, однако никакое

самое идеальное положение
реально положение дел не

улучшит, и это очевидно.

Главный инженер шахты

имени С. М. Кирова В. Н. Быч-
ков напомнил те времена, ког-

да в объединении учили вож-

дению машин. Сейчас этого

уже нет, и за водительские
права приходится отдавать по

400 рублей в кооператив. Не
пора ли вернуть старые доб-
рые времена? — прозвучало

предложение к конференции.
50 процентов грязи, кото-

рую приходится перекидывать
тяжелыми лопатами женщинам

на обогатительной фабрике,
приходит из шахты, с уверен-

ностью сказал директор фаб-
рики Ю. Е. Степанов. Надо
конкретно заняться улучше-

ИТ ИДУ
нием условий труда женщин,

отметил директор, и получил

живой отклик и поддержку

конференции.
Ооъединение и забастовки.

Эти два слова, учитывая го-

сударственные дотации пред-

приятию и его сложности со

сбытом, похоже, вовсе не соче-

таются вместе. Забастовочное
движение угольных регионов,

первый съезд шахтеров — все

это в то же время не могло

пройти мимо сланцевских гор-
няков. Об этом на конферен-
ции говорил горный мастер

шахты № 3 В. Б. Горман.
«Мы должны думать не только
о своих бедах, — сказал он,

— Вопросы рабочего движе-

ния у нас в объединении за-

малчиваются от начала до кон-

ца. Я пытался добиться от

председателя профкома Кулев-
ского, почему на съезде" не

было делегата от объединения.
Он ответил, что не было ука-

заний, как будет финансиро-
ваться съезд. Но ведь мы

могли бы изыскать средства

для посылки делегата на

съезд, находим же деньги на

все, что угодно. Скоро должен

проводиться второй съезд.

Шахта № 3 в коллектив-
ном отпуске, и опять неиз-

вестно, как и когда будут из-

браны делегаты. Во всяком

случае информации никакой
нет, за исключением объяв-
ления на шахте имени С. М.
Кирова. Забастовки нам не

, нужны, однако мы могли бы
собрать деньги в поддержку

шахтеров, выступать коллек-

тивно в печати, а нас разроз-
нили по всем предприятиям, и

мы варимся каждый в собст-
венном котле. Считаю, что нам

надо объединиться и иметь

единый координационный
центр, и больше никаких дел

щий
втайне от рабочих коллективов

не иметь».

Кто же в объединении умал-

чивает о рабочем движении и

кто заинтересован изолиро-
вать рабочие коллективы, в

выступлении Гормана не про-

звучало. Однако на него сразу

же ответил другой делегат кон-

ференции, председатель проф-
кома этой же шахты Т. М.
Васюкова: «11 июля на шахте

проводились рабочие собрания,
было предложено отправить

телеграмму с поддержкой по-

литических и экономических

требований шахтеров. Тогда
же было предложение собрать
деньги. Так что, я считаю, что
Владимиру Бениаминовичу
Горману нужно просто ходить

на собрания, а не стоять у за-

мочной скважины и подслу-

шивать».

Дал пояснение к выступле-

нию мастера и директор объ-
единения: «Тут идет разговор

о том, что якобы на шахте

«Ленинградская» 11 июля во

вторую смену были волнения.

Ложь и еще раз ложь. В этот
день была учебная тревога и

была авария на воздушной ли-

нии, которая началась в 5 ча-

сов утра, закончилась около 18
часов. И люди были сознатель-

но не спущены в шахту. Здесь
присутствуют все начальники

участков, я был во всех каби-
нетах, предупредил товарищей.
Поскольку отменить учебную
тревогу мы не могли, все ра-

бочие сидели в нарядной и

смотрели кино по видеомагни-

тофону. И вы, товарищ Гор-
ман, если не знаете достовер-

ной информации, я попрошу

вас не вводить в заблуждение
людей, потому что на шахте

«Ленинградская» люди не ме-
нее сознательны, чем на треть-

ей, ситуацию свою понимают

и объективно оценивают».

Разговор о забастовках на
конференции носил странный
характер — все отмечали, что

они не нужны, и в то же вре-

мя предложение С. В. Нару-
шевича о создании забастовоч-
ного комитета в объединении,
который бы защищал интере-

сы рабочих (?|) и занимался

всеми неурядицами, вызвало

аплодисменты зала. «Зачем же

тогда существует профком и

СТК, если надо создавать еще

один рабочий орган?», — раз-

давались справедливые заме-

чания выступавших после. Не
защищает интересы рабочих
нынешний состав профкома —

выберите тогда новый, кто

этому препятствует. Итог ди-

скуссий как бы подвел пред-

седатель СТК объединения
Е. В. Павельев: «Ну а если

шахта № 3 или «Ленинград-
ская» захочет иметь свой за-

бастовочный комитет, то пусть
он у них будет».

Конференция закончилась.

Было принято постановление.

И хотя делового разговора о

рынке не получилось, многим

делегатам стало понятно, на

мой взгляд, что собственная
концепция работы объедине-
ния в рыночных условиях не-

обходима сегодня, как воздух.
Сейчас, кстати, на проходной
объединения висит объявле-
ние о сборе всех конкретных

предложений о существовании

предприятия в условиях рын-

ка. Вот где обширное поле

деятельности для тех, кто дей-
ствительно собирается помочь

родному производству! Ведь
речь идет не только о судьбе
объединения, но и всего наше-

го города. А ■ шахтерам не- ^

плохо было бы посвятить это-

му вопросу через несколько

месяцев специальную конфе-
ренцию. Поговорить и посове-

товаться есть о чем, проблема
этого стоит.

А. ЗИНОВЬЕВ.

Еще с октября прошлого года в строи-
тельном тресте № 63 начали искать пути

реорганизации предприятия, выхода из на-
двигающегося кризисного состояния. Появ-
ление 809-го постановления правительства,
когда было принято решение платить строи-
телям по конечному результату, а не из рас-

чета освоенных объемов, только подтолкнуло
к принятию решения. Выхода не было. Не-
завершенка составляла тогда 50 процентов
всех объектов, где были задействованы под-
разделения треста. Поэтому вместо ожидае-

мых 900 тысяч рублей прибыли в конце
года было получено вдвое меньше.

Пошел перерасход заработной платы. На-
чался массовый отток кадров. Положение
надо было срочно менять. Конференция тру-
дового коллектива пришла к выводу о не-

НОВЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ В ДЕЙСТВИИ
обходимостн перехода на арендно-кооператив-
ную форму организации труда и создания
арендного предприятия, в которое на добро-
вольной основе вошли бы самостоятельные,
организованные на базе уже существовавших
раньше строительных подразделений, малые
предприятия и кооперативы.

Почти четыре месяца отделяют конферен-
цию от заседания исполкома горсовета, где

был утвержден статус арендного предприя-
тия, уставы н положения пяти входящих в
его состав строительных коллективов. С
какими мыслями начинают работать в тресте,
который приобрел свое новое качество? На
вопросы отвечают и. о. председателя совета
арендного объединения (высшего органа меж-
ду конференциями) Д. X. Обогрелов и его за-
меститель М. И. Главтузов.

— Сократился ли с перехо-
дом на аренду административ-

но - управленческий аппарат
или же он увеличился?

Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
— В составе совета арендно-

го предприятия сегодня по

штату 17 человек. Раньше в

управленческом аппарате трес-

та было занято 55 человек.

Совет, как уже говорилось, бу-
дет представлять интересы

всех самостоятельных подразде-
лений в Ленстройкомитете и у

заказчиков. Помимо этого, бу-
дет выполнять координирую-
щую роль, производить подго-
товку и экспертизу представ-

— Что прежде всего подра-
зумевается под переходом на
арендно-кооперативную форму
организации труда?

Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
— Ранее оплата труда стро-

ителей производилась согласно
установленным нормативам.
Сегодня мы перешли на так
называемый остаточный прин-
цип оплаты. Он и определяет
паши стремления с наименьши-
ми затратами и в срок сда-
вать строящиеся объекты. Те-
перь наша зарплата формиру-
ется из тех денег, которые от-
пущены на строительство и ос-
таются после всех выплат: за
израсходованные материалы, за

аренду техники, за работы суб-
подрядных организаций и т. д.
Повысится и качество работ,

' так как переделки будут вы-
полняться на деньги, выложен-
ные из собственного кармана

подрядчика.
— Не кажется ли вам, что

решение запоздало? Ведь на
аренде больше года уже рабо-
тают некоторые из строитель-
ных трестов области?

М. И. ГЛАВТУЗОВ:
— Нет. Мы так не думаем.

Искать пути обновления бы-
ло, конечно, необходимо, и мы
не сидели слож^ руки, но рань-
ше не было почвы и фунда-
мента для перехода на данную
систему. Сегодня у нас в руках
правительственные документы,
регламентирующие деятель-

ность арендных предприятий.
Более того, решение о созда-
нии нашего арендного пред-

ШАГ К СВОБОДЕ
приятия было воплощено фак-
тически одновременно с появ-

лением этих документов. Из
ста предприятий, подчиненных

Ленстройкомнтету, мы перешли

на аренду восьмыми. Из подоб-
ных нашему генподрядных
строительных трестов^ — чет-

вертыми. В прошлом году в

Ленстройкомитете об аренде

еще никто не упоминал. Сей-
час, конечно, начали подталки-

вать. Другое дело, что мы

оказались готовыми, заранее

проработали вое необходимые
вопросы, продумали основопо-

лагающие принципы, структу-

ры и вышли с соответствующим
предложением во все заинтере-

сованные инстанции. И не ви-

дим сегодня для оебя другого

пути.

Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
— А ситуация, сами знаете,

сложная. Строительная индуст-

рия разваливается на глазах.

Материалы дорожают. Тран-
спортные услупи до|рожают. Нет
инструмента. Нигде, как у нас,

не высока так доля ручного
труда, и нигде нет такой низ-

кой зарплаты.
М. И. ГЛАВТУЗОВ:
— Оплата производится по

нормативам 1964 года, смет-

ные цены остаются на одном

и том же уровне.
Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
— Мы предъявляем заказчи-

кам разницу для оплаты, а пла-

тить они отказываются. Допус-
тим, в проектно-сметной доку-
ментации за тысячу штук кир-

пича стоит одна цена, а'' реаль-
ная (за которую ее можно ку-

пить) — на сорок рублей боль-
ше. Откуда, спрашивается, мы

возьмем деньги? Заказчики го-
ворят: ищите материалы по
госцене. А где их найдешь,
если государственные предпри-
ятия и те перешли на договор-

ные цены?
— Каким образом теперь бу-

дут строиться взаимоотношения

между самостоятельными под-
разделениями внутри треста,
между трестом н заказчиками,
между трестом и Ленстройко-
мнтетом?

Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
— Только на договорной ос-

нове. Каждое из подразделе-
ний, входящих в состав треста
арендного объединения «Трест
№ 63», имеет полную самосто-
ятельность, свой расчетный
счет в банке, свободу в выборе
субподрядчиков, в определении
своего внутреннего трудового

распорядка. Пока нет рынка, не
действует механизм купли-про-
дажи, и нас снабжает распре-
делительная система, материа-
лы они будут получать, вос-

пользовавшись договорами со-
вета арендного предприятия с

Ленстройкомитетом.

ляемых заказчиком проектов,

наблюдать за соблюдением
техники безопасности при веде-
нии работ.

М. И. ГЛАВТУЗОВ:
— Совет содержится за

счет двух видов платежей:
арендной платы самостоятель-

ных коллективов за использо-

вание основных фондов (ма-
шин, механизмов, зданий и

т. д.) и пятипроцентных отчисле-
ний от прибылей каждого из

кооперативов и малых пред-

приятий. Здесь наблюдается
прямая взаимосвязь: чем эф-

фективнее будет работать со-

вет, обеспечивая деятельность

самостоятельных предприятий,
которые будут получать со-

ответственно прибыли больше,
тем выше будет фоид заработ-
ной платы совета. Все это от-

ражено в заключенных догово-

рах.

Б отношениях с Ленс/гройко-
митетом действует такая же

структура: договор, выплата за

аренду основных фондов и фик-
сированные платежи на содер-
жание его аппарата.

— Возможен ли в дальней-
шем выкуп всего арендуемого?

М. И. ГЛАВТУЗОВ:
— Да, в принципе к этому

мы и будем стремиться, а по-

следующей ступенью будет
продажа акций арендного пред-
приятия,

— А пока, по-видимому, са-

мостоятельность хсак у треста в

целом, так и у ютдельных его

предприятий, иллюзорна. Вы
связаны по рукам снабжением
через Ленстройкомнтет матери-
алами и арендой.

М. И. ГЛАВТУЗОВ:
— На сегодня все, чем мы

пользуемся, принадлежит Лен-
стройкомитету. И все же это

первый шаг к свободе от ве-

домств. Мы надеемся на вы-

ход закона РСФСР о переда-

че всех фондов предприятиям,
и это будет уже полной сво-

оодой.
— Разрешение каких вопро-

сов и проблем заботит вас на

сегодня прежде всего?

Д. X. ОБОГРЕЛОВ:
Нужно пережить перелом

в сознании людей. Должны за-

работать экономические рыча-

га. Мы анализируем работу на

стройплощадках (Михаил Ива-
нович помогает сейчас коопера-

тиву «СУ-322», а я малому

предприятию «ПМК-102») и

на деле разъясняем рабочим
как работать по-новому, гово-

рим: у вас на площадке’ строй-

материалы - это ваши же

Деньги, только лежат они мерт-

■вым грузом. Не все поде по-

нимают и принимают. Пытаемся
доити до каждого. Результа-
ты уже есть: бригада делает

замечание руководителю, что

грузовая машина простаивает

без дела. За первый месяц .ра-

боты кто-то «ушел» вниз а

вот в IIMK-102 отделочники

даже прибавили в показателях.

Основная наша задача — это

стабилизировать положение,
привлечь кадры. Только за про-

шлый год мы потеряли 80 че-

ловек. Бригады стареют, не

сегодня-завтра уйдут на пен-

сию. Много уходит и молодежи,

уходят в кооперативы, уходят,

получив жилье. Надеемся, что

начнется приток кадров к нам.

Пятилетий план стремимся

выполнить, немного не дотянем

по объемам, но с вводом запла-

нированных объектов справимся.

Беседу вел

Д. ПОНОМАРЕВ.
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САМОЕ ДОРОГОЕ
—УВАЖЕНИЕ
ЛЮДЕЙ

Из десяти комплексных приемных
пунктов городского производственного
управления бытового обслуживания на-
селения только четыре с начала года
выполнили план. В том числе комплекс-

ный приемный пункт деревни Овсище
с начала года выполнил план по реа-
лизации бытовых услуг на 116,3 про-

цента.
Однажды утром в комплексный

приемный пункт деревни Овсище пожа-

ловала возмущенная доярка.

— Только вчера завивку сделала, а
сейчас посмотрите на мою прическу!
Ведь 11 рублей заплатила! Даже стыд-
но перед сельчанами.

А недавно всей деревней парикмахе-
ра ждали. Но так и не дождались. Не
доехала.

И действительно, деревня Овсище
удалена от города, поэтому сюда редко

заезжает парикмахер. Да и приезжает-
то на 2 — 3 часа, что для большого се-
ла недостаточно. Уж если приезжать
работать, то на целый день, чтобы все
желающие успели сделать завивку или
хорошую прическу, а не ждать следу-
ющего счастливого случая, если тот

.^-■вообще выдастся.
Как ни трудно работать в комплекс-

ном приемном пункте, но Лидия Гав-
риловна Кушманова старается облег-
чить будни сельского труженика. Крити-
кует службы за плохую работу.

— Вот часовая мастерская плохо ра-

ботает. Получат часы из ремонта, а по-

том возвращают — остановились. Не сде-

лать заказ на пошив платья, так как
швея в отпуске! — волнуясь, с забо-
той о жителях деревни говорит Л. Г.
Кушманова.

Конечно, можно было бы отвезти
будильник в мастерскую, да заодно за-
казать и платье, но время сейчас труд-

ное, каждая минута на учете. Посуди-
те сами — лето дождливое, а сено надо
заготовить на зиму впрок. Поэтому ра-

боту приемного пункта надо организо-
вать так, чтобы жители центральной
усадьбы и окрестных деревень могли

бы спокойно сделать заказы, да не
хуже, чем в городе. Сельская женщина
ведь тож;е хочет выглядеть красиво.

Работа у Лидии Гавриловны такая,
что равнодушным человеком здесь быть
-Рэвозможно, иначе долго не задержишь-
ся. Она по-настоящему болеет за дело,

переживает за каждую мелочь.
Л. Г. Кушманова 20 лет отработала

дояркой в совхозе «Осьминский», да
еще 7 лет в деревенском магазине.
И всегда жители деревни ее уважали.
Наверное, за боевой ее характер —

сможет выбить все для села, не по-
смотрит, что и начальник перед ней —

отчитает по справедливости.

Не- смогли не оказаться на настрое-
нии людей пустые прилавки магазинов
и растущие цены. Бывает, в горячке об-
ругают, но ничего не поделаешь — ся-
дет, поплачет и успокоится. Да и обид-
чик тут как тут, мол, извини, все бы-
вает!

На сегодняшний день в комплекс-
ном приемном пункте нет проката, пус-
то. Все, что привезут, - вмиг расхваты-
вают. Сказывается то, что с каждым
днем в магазине все больше наименова-
ний товаров попадает в разряд дефи-
цита. Но Лидия Гавриловна ездит в
город, что-то выбивает. По крайней
мере личное участие, разговор надеж-
нее, чем телефонная связь. Да и теле-
фон работает с перебоями.

Ест ь у Л. Г. Кушмановой мечта —

организовать ремонт мебели. Новую
людям не купить, вот и обращаются к
ней с вопросами: можно ли отремонти-
ровать стол, шкаф. Но таких услуг по-
ка нет, и приходится отказывать. А
могли бы иметь, и даже прибыль полу-
чать.

Хорошо о приемщице отзывается

начальник Сланцевскош городского уп-
равления бытового обслуживания насе-
ления Л. М. Соколинский: «Неравно-
душный она человек. Болеет за дело. А
лучший показатель ее работы — отно-
шение сельчан. У них она на хорошем
счету».

Ю. НИКОЛАЕВ.

ПО МАЛЫМ ДЕРЕВНЯМ

Двухэтажный дом придает
маленькой деревне Савинюв-
щина некоторую солидность.

По крайней мере так думает-
ся, пока не окажешься
внутри. В дверной пролом
навстречу Входящему с пис-
ком выкатывается, пред-
ставьте себе, .:. птичья стая.
Потом на голову летит что-

то вроде гнезда или поху-
же. Это ласточки «входят»
и «выходят» из каменного
дома на правах полноправ-
ных жильцов. Кто-то закрыл

форточку и через искалечен-
ную дверь поселившиеся

в подъездах птицы несут
своим деткам кормежку.
Стены лестничных маршей
исчерчены птичьим пометом.
Ребенок, открывающий
дверь квартиры, боятся рас-

пахнуть ее — вдруг вле-

тит птица. Кажется, что по-

пал на птичий базар в
скалах, но никак не в чело-
веческое жилье.

Нажимаю на незапертую
дверь и попадаю то ли в ко-
ровник, то ли в свинарник

с кухней и спальными места-
ми. На одной из кроватей
из груды тряпья выглядыва-
ет женское лицо в обрамле-
нии седины. Анна Семе-
новна Медведева парализо-
вана, недвижима, может

только есть и разговари-
вать. Е)й 78 лет, ухажива-
ет за ней дочь Алевтина
Николаевна. «Ухаживает»
— слишком громкое слово.
Дочь работает, зарабатывая
на хлеб старухе и детям. В
двухкомнатной квартире, ко-
торую впору именовать
хлевом, живут вчетвером.
Рядом с инвалидом через по-

луметровый проход на кро-
вати спит девочка, остается
только позавидовать ее не-
чувствительности к запахам,
спертому воздуху.

ЕСЛИ БЫ...
— Анна Семеновна, хоти-

те в больницу?
— Я бы хотела. А кому

я там нужна, будут ли за
мной ухаживать? Я ведь хо-
дить не могу.

Деревенские женщины,
что собрались в главном ин-

и общие. Только отреагиру-
ют ли на них власти?

Деревня утонула в грязи.
Почему нет желания мыть,

убирать даже собственное
жилье? Как только дождь
— с потолков буквально
хлещет. На крыше дома, в

Деревня утонула в грязи.

Почему?
формационном центре де-

рени — магазине, просили
помочь поместить Анну Се-
меновну в больницу, мотиви-

руя просьбу тем, что за ней,
солдатской вдовой, семья не

следит так, как положено.

А вот на время или насов-
сем — эго решать семье и

медикам. По крайней ме-
ре очевидно, что она нуж-

дается в чистоте, хорошем

уходе. Да и дочь ее просит
хоть на время взять мать в

больницу, пока они выко-

пают картошку. Не знаю,

как насчет картошки, а вот

ремонт в комнатке сделать
не мешало бы. Или хотя бы
«генеральную» уборку. Ес-
ли же оставить мать дожи-
вать дома, то, несомненно,
нужно помочь Медведевым
с жильем. Совершенно непо-

нятно, как можно по-чело-
ъечески жить в таких усло-
виях.

На этом импровизирован-

ном сельском схода мы по-
говорили о первейших нуж-

дах людей.
— У каждого в доме свои

беды, — горевали они. —

Ничем не поможешь. Но есть

котором живут, не обращая
друг на друга внимания, ла-

сточки и люди, нет шифера.
В несколько слоев уложен

драный рубероид, в совхозе
не дозваться строителей. Пос-
ле сильных весенних ветров

строители сделали лестницу
на крышу, но на этом вся

работа закончилась.
— А у меня печка не то-

пится, кирпич, видно, выва-
лился где-то. Самой мне не

отремонтировать,, а комен-
данту Данилиной я месяц

назад об этом говорила, _ И
до сих лор печника нет. Как
буду зимовать? — спрашива-
ет одна из женщин.

А еще в медпункт никак
дров не везут, на это фельд-
шер О. П. Крылова жало-

валась своим пациентам.
— Дрова нужны Наде Са-

ар, Марии Артемьевой, Ксе-
нии Титовой и Галине Штро,
— беспокоится за сельчан
заведующая магазином Т. И.
Понизо-ва, ласково, по-деви-
чьи, называя 70- и 80-лет-
них женщин. Она считает,
что совхоз обязан бесплатно
и в первую очередь обеспе-
чить их дровами, сколько

сил они отдали ему, сколь-

ко здоровья1
Главная беда и этой де-

ревни, и окружных Казино,
Дворище, Патреевой Горы
— отсутствие телефонной
связи. Две точки есть в Са-
виновщине: на ферме и в

магазине. К Т. И. Понизо-
вой и ночью, бывает, сту-

чатся люди, чтобы вызвать
«скорую». Она не откажет
в помощи тем, с кем вырос-

ла и трудилась рядом, но

и этот телефон месяцами не

работает. Жители Савинов-
щины похваливают директо-
ра совхоза «Родина» В. А.
Антонова. За что? Кругом
— невнимание к человеку,
незабота. Но в первую оче-

редь о людях деревни обя-
зана- позаботиться Советская
власть во главе с С. А. Лах-
но.

А может быть, и рады бы-
ли бы старики, что не ме-

шают им больше лозунгами
и призывами, не дергают по

любому поводу, оставили в

покое. Если бы не старость,
не болезни, не холода и во-

все ничего не надо было бы
им от Советской власти.

Так чем же хорошо жить в

Савиновщтще?
— Лес рядом. Колбасы

всем хватает, когда приво-

зят, делиться и драться не

приходится. Автобус хорошо
ходит, три раза в день, ред-

ко, когда рейс отменяется,

до большака 8 километров
пешком идти не надо, — го-

ворят жители. — Вот толь-

ко дорогу заасфальтировать
бы, а то очень пыльно. В
магазине весь товар в песке,
дорога проходит рядом, —

просят и заведующая мага-
зином, и покупательницы.

Можно ли не отклик-
нуться на эти просьбы?

н. томе.

САД В ЦЕХЕ
Плотной зеленой сте-

ной сплелась когда-то по-
саженная виноградная
лоза. Со временем хруп-

кие зеленые стебли, по-

крытые сверху вниз
крупными листьями, раз-

рослись. В листве можно

увидеть смуглые кисти
ягод, которые, свисая,

отягощают ветви. Но ви-

ноградная лоза не сдает-
ся и, жадно вобрав в се-
бя живительную влагу,
цепляется за каждый ус-
туп, лишь бы только под-
няться к свету, чтобы
лучин солнца проскольз-
нул по листьям и остано-
вился на гроздьях . ягод.

Описанием виноград-

ной лозы наших читате-
лей не удивишь. Почти
всем приходилось бывать
на юге, где виноград не
в диковинку. Забегая
вперед, скажу, что на юг
не ездил. Но виноград
попробовать довелось в

цехе биохимочистки за-
вода «Сланцы», где рабо-
чие цеха не только по-
строили теплицу, но и по-
садили сад, разбили клум-
бы. И все своими руками,

по собственному жела-
нию.

Несколько лет назад

началась реконструкция
машинного зала. Приве-
ли в порядок рабочее
.место. Да еще вместо
больших, быстро загряз-

няющихся стекол поста-
вили стеклянные блоки.
Тогда-то и ■ возникла
мысль: а не построить
ли свою теплицу, а заодно
и использовать громадные
стекла. Вот бы здорово

было! Цветы, огурцы,

помидоры, зелень — все
можно иметь и летом, и
зимой.

Вырубили, выкорчева-

ли кустарник с участка, и

началось строительство.

Закончился монтаж.

Сваркой закрепили же-
лезные крепления, встави-

ли стекла. А чтобы в

теплице ничего не смерз-
ло, решили сделать при-
способление, чтобы отап-
ливать отработанным
паром..

С тех пор и начали
работники цеха биохим-
очистки семена из дома
приносить. А бывший
начальник цеха А. Г. Гу-
сев отдыхал как-то на

юге, да и привез с собой
несколько виноградных
черенков. Принес в тепли-

цу, где Валентина Пет-
ровна Антипова посадила
их, а после того, как

они подросли, достроили

часть теплицы и перене-
сли окрепшие черенки ту-
да.

Вскоре виноградная

лоза стала плодоносить.

А так как первый год ви-
нограда было мало, то

решили его распределить
между теми, у кого есть

маленькие дети, хоть по
кисточке, но хватило
всем.

Кроме теплицы, в це-
хе биохимочистки есть
сад. Каких только деревь-
ев и кустарников здесь

нет! Вишни, яблони, чер-

ноплодная рябина. Мно-
гие яблони привиты. И
занимается этим Петр
Евдокимович Евдокимов.

Все праздники и дни
рождения не обходятся
без цветов. Стало пра-

вилом преподносить "име-
ниннику пышный букет из
цеховой теплицы. Поми-
доры, огурцы они делят
между собой, а из яблок
варят компоты, варенье.

Теплица позволяет в
зимние снежные дни иметь
перед глазами кусочек

лета: у кого не улучшит-

ся настроение при виде

белоснежных калл, крас-

ных тюльпанов, или астр

игольчатых сиреневых, ро-

зовых, алых!

Ю. ВОРОНЦОВ.

Чиновник
ходи пешком!

ДЕЛИ. Правительство ин-

дийского штата Орисса вве-

ло запрет на использование

государственного автотран-
спорта по субботам и вос-

кресеньям.

Подобный необычный по-
ка для Индии шаг, как со-

общает газета «Хиндустан
тайме», вызван решимостью
местных властей навести

порядок в вопросах эксплу-

атации автомашин, принад-

лежащих госучреждениям.
В штате нередки факты
использования чиновниками

различного уровня и члена-

ми их семей машин в лич-

Зарубешная м о з а и и а

ных целях. Кроме того, по

мнению администрации, эта

мера даст значительную
экономию бензина, дизель-
ного топлива и масел.

Запрет распространяется

на все государственные лег-

ковые машины, грузовики и

автобусы. Исключение сде-

лано только для полицей-
ских и~ пожарных авто-

мобилей, а также ка-

рет скорой помощи.
Не попадают под действие
этого решения правительст-

ва также городской тран-

спорт и автомобили, заня-

тые перевозкой продуктов.

Постановление . прекращает
свое действие в случае

крупных аварий или стихий-
ных бедствий.

Е с л к ты цветной
ЛОНДОН. «Я на день за-

гримировался под выходца

из Африки или Вест-Индии,
чтобы проверить, действи-
тельно ли к цветным в

Британии относятся как к

гражданам второго сорта. И
проведя лишь восемь часов

в роли чернокожего, я дол-
жен признать, что это дей-
ствительно так», — пишет

потрясенный репортер лон-

донской газеты «Сан» Энди
Кулсон.

С того момента, как жур-

налист покинул гримера, он

неоднократно подвергался
унижениям, которые бы нй
за что не стерпел, буду-
чи белым. На улице, в оте-

ле, в магазине, — везде ре-

портер чувствовал подозри-
тельность, нежелание всту-

пать в контакт, откровенные

насмешки и даже грубость.
Таксисты, безукоризненно
вежливые официанты в ба-
ре фешенебельной гостини-
цы «Уолдорф», полисмен в

центре города и даже не

узнавший искусно загрими-
рованного журналиста его

старый знакомый — все
они, как убедился К да сон,

из общительных, предупре-

дительных и дружелюбно
настроенных людей, завидев

темнокожего, превращались

в угрюмых и невежливых

собеседников. А сотрудники
одного из самых дорогих

лондонских магазинов

«Хэрродс» заподозрили

Кулсона в намерении совер-

шить кражу и даже не по-

трудились скрыть свои по-

дозрения. «У меня возникло

чувство вины, хотя ничего

дурного я не сделал», —

признается журналист.

Как репортеру, Кулсону
неоднократно приходилось

слышать жалобы темноко-

жих британцев на проявле-

ния расизма. «Я верил в

то, что мне рассказывали,

но никогда не мог себе

представить, какой трудной

может быть жизнь темноко-

жего на британских ули-

цах», — пришел к печаль-

ному выводу журналист.

(ТАСС).

Зам. редактора

О. 11, СВЕТЛОВА.



Совет ветеранов авпацип и
ВДВ ДК СПЗ «Сланцы» позд-
равляет всех авиаторов и де-
сантников города н района с
праздником — Днем Воздуш-
ного Флота. Желаем вам, до-
рогие друзья, крепкого здоро.
вья, самого лучшего под мир-
ным небом.

Идее Макаровне
ВОЛКОВОЙ

Сердечно поздоавляем Вас
с юбилеем и правом ухода на

заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет

жизни, благополучия и семей-
ного счастья.

Коллектив управления
торга.

Александре Алексеевне
ГРИГОРЬЕВОЙ

Поздравляем Вас с юбиле-
ем. Желаем счастья, крепко-
го здоровья, а с ним и долгих
лет.

Коллектив РМЦ СПЗ
«Сланцы».

Надежде Васильевне
ВЕРЕМЧУК

Сердечно поздравляем с
юбилеем, благодарим за доб-
росовестный долголетний труд
в управлении. Желаем креп-
кого здоровья, счастья и даль-
нейших успехов в труде.

Коллектив СРСУ-6.

Зое Семеновне
КАРАГОДИНОИ

Сердечно поздравляем с
юбилеем, благодарим за доб-
росовестный долголетний труд
в управлении. Желаем креп-
кого здоровья, счастья и даль-
нейших успехов в труде.

Коллектив СРСУ-6.

Тамаре Геннадьевне
ЕРОХОВОИ

Сердечно поздравляем Вас с
днем рождения. Желаем крепко-
го здоровья, успехов в труде и
личного счастья.

Коллектив треста «Слан-
цымежрайгаз».

Михаилу Карповичу
БОРЕЙКО

Поздравляем с 90-летием.
Желаем здоровья и благополу-
чия.

Жена, дети, внуки,
правнуки.

Василию Акимовичу
СЕРЕГИНУ

Коллектив строительного

треста № 63 сердечно поздрав-
ляет Вас с 60-летним юбилеем
и правом ухода на заслужен-
ный отдых. Благодарим за
многолетний добросовестный
труд. Желаем здоровья, лично-
го счастья, семейного благопо-
лучия.

Александру Николаевичу
ШУБАРИНУ

Поздравляем Вас с 60-лети-
ем и правом ухода на заслу-
женный отдых. Желаем креп-
кого здоровья, счастья, долгих
лет жизни.

Администрация, партий-
ная, профсоюзная и комсо-
мольская организации за-
вода резиновых изделий.

Ольге ГАНБИНОИ
и Андрею ДЕНИСОВУ

Поздравляем ,с днем свадьбы.
Желаем вам люб^и, друзкбы,
верности на всю жизнь.

Коллектив транспортного

цеха СПЗ «Сланцы».

Ольге МИХАЙЛОВОЙ
и Андрею СЕВЕРОВУ

Поздравляем с днем свадь-
бы. Желаем огромного счастья,
взаимопонимания и верности

на всю жизнь.
Коллектив бригады А. Д.
Калиниченко шахты «Ле-
нинградская».

Лилии МИТРОХИНОЙ
и Александру ЯКОВЛЕВУ
Поздравляем с днем свадь-

бы. Желаем вам любви, друж-
бы, верности йа всю жизнь.

Коллектив магазина № 23.

Юлии САВЕЛЬЕВОЙ
и Андрею ЛАПТЕВУ

Поздравляем вас с радост-

ным событием — бракосоче-
танием. Желаем на всю жизнь

сохранить любовь и верность.

Счастья вам в будущей сов-
местной жизни.

Коллектив магазина «Юби-
лейный».

Наталье ПОПОВОЙ
и Юрию КУЗЬМИНУ

Сердечно поздравляем вас
с этим радостным событием —

днем бракосочетания. Желаем
в дружбе жизнь прожить, лю-

бовь и верность сохранить.

Коллектив водителей
бригады Г, Р. Павлинекой
СПОГАТ.

Наталье ПОПОВОЙ
и Юрию КУЗЬМИНУ

Поздравляем с днем свадь-

бы. Желаем вам счастья, люб-
ви, верности на долгие годы.

Коллектив Сланцевского
производственного объеди-
нения грузового автотран-
спорта.

Телевидени е

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 АВГУСТА

8.00 — Спорт для всех.

8.15 — Ритмическая гимна-

стика. 8.4о — Тираж «Спорт-
лото». 9.00 — С утра порань-

ше. 10.00 — На службе оте-

честву. 11.00 — Утрешняя раз-

влекательная программа. li.uO
— «Вокруг света». Альманах.
12.30 — Здоровье, 13.15 —

Педагогика для всех. 14.15 —

«Цирк длй моих внуков». X.
т >г ср. 15.25 — Мультфильм.
10.40 — Валерий Леонтьев в

Индии. 16.35 — Сельский час.

| д-50 — «Легкие шаги». X. ф.
19.25 — Концерт. 19.55 —

«Безымянный замок». X. т ф
1-я серия. 21.00 — Время.'
21.40 — Футбольное обозре-
ние. 22.10 — Творческий ве-

чер н. а. СССР В. Васильева.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.20 —

«Варианты будущего». Д. т ф

Фильм 5-й. 9.30 — «Наурыз».
9.50 — Док. ф. 10.55 — Бас-

кетбол. Демпиоиат мира. Муж-
чины. Матч за 3-е место. 12.25

— Мультфильм. 12.40 —

КВН-90. 14.30 — Видеоканал
«Советская Россия». 17.00 —

Планета. 18.00 — Концерт.

13.25 u — Объектив. 20.00 —

Спокойной ночи, малыши.

29.10 — Коллаж. 20.20  
-Будем верить, жить и ждать.

О Б. Пастернаке. 21.0U —

Время. 21.40 — «Горы ды-

“**■ х - Т :т Ф- 1-я и 2-я серии.
ии.05 — Дневник чемпионата

мира по стрелковому спорту.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 АВГУСТА

6.30 — 120 минут. 8.35 —

«Безымянный замок». X т ф
1-я и 2-я серии. 10.45 — Фут-

больное обозрение. 11 15  
Киножурнал. 11.25 — Под зна-

ком «11». 12.30 — Время

16.00 - ТСН. 16.15 - кон-'
16.40 — Детокин час.

— Маленький концерт.

Toon п Мы и экономика.
18.30 — Время. 19.00— Н- п.

фильм. 19.25 — Недипломатн-
ческие беседы. 19.50 — «Бе-
зымянный замок». X т ф 2 я

серия. 21.00 — Время. 21.40

Коллаж. 21.45 — Баскет-
оол. Чемпионат мира. Мужчи-
ны. Финал. 23.25 — Фильм-
концерт. 23.50 — ТСН.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.20  
Фильм-спектакль. 9.05— Фильм-
концерт. 9.50 — Русский та-

нец. 10.40 — «Необыкновен-
ные приключения Карика и

X. т. ф. 1-я и Шя серии.

17.00 — Концерт. 17.35 —

1огда вспомни, что ты чело-

век. 18.15 — Концерт. 18 30
— Время. 19.00 — Коллая,-.
19.05 — Лето в Юрмале. 19.35
— Док. ф. 20.00 — Спокой-
ной ночи, малыши. 20.15 —

Говорят делегаты XXVIII
съезда КПСС. 21.00 — Орна-
мент. 21.40 — «Пиковая да-
ма». Фильм-опера.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 АВГУСТА

15.05 — Телекурьер. Повто-
рение от 18 августа. 15.35 —

«Путешествие с «Песенкой».
Т. ф. 16.05— «Лиловый шар».

X. ф. 17.20 — «Спасти и со-

хранить». Фильм-концерт.
18.10 — «Жили-были мать да
дочь». Спектакль. 20.10 —

«Забытые места». Д. т. ф.
20.30 — «Черный кот». Т. ф.
21.00 — Время. 21.40 — Мо-
нитор. 22.40 — Поп-антенна.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 АВГУСТА

10.00 — «Лиловый шар».

X. ф. 18.00 — Мультфильм.
18.20 — Док. ф. 18.30 —

«Второе рождение». X. ф. 1-я
серия. 19.35 — Телефильм-
концерт. 20.05 — Реклама.
Объявления. 20.15 — Теле-
станция «Факт». 20.35 — Рек-
лама. Объявления. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — Реклама. Объ-
явления. 21.50 — Ленсовет:
прямой эфир. 22.00 — Пятое
колесо.

В ОТВЕТ НА УСТНЫЕ
ВОПРОСЫ

РАЗЪЯСНЯЕМ:

трудящиеся объединения
«Ленинградсланец», не же-

лающие получать медицин-:

скую помощь у • цеховых

врачен-терапевтов в объ-
единении, могут обратиться
к заместителю главного

врача ЦРВ по поликлинике

Бахтеевой Л. А. для за-

крепления за врачамн-те-

рапевтами по месту жи-

тельства.

Г. Б. ФРАИМАН,
директор объединения,

А. И. МАЛАХОВ,
главный врач ЦРБ.
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Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 18
августа — «Капкан». Начало
в 19, 21 час. 19 августа —

«Берег правый, берег левый».
Начало в 19, 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 18 ав-

густа — «Катастрофу не раз-
решаю». Начало в 17, 19 ча-

сов. 19 августа — «Выкуп».
Начало в 17, 19 часов. Для
детей. «Дружок веселого бе-
сенка». Начало в 11 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18
августа — «Кровные узы».

Начало в 16, 18, 20, 22 часа.

Для детей. «Маугли». Начало
в 14 часов. 19 авгурта —

«Кровные узы». Начало в 14,
16, 18.20, 22 часа. Для детей.
«Веселые ребята». Начало в

12 часов. 20 августа — «Кров-
ные узы». Начало в 11, 18.10,
20, 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ
КОВ. 18 — 19 августа — «И
придет тот день». Начало в 14,
16, 18 часов. 19 августа —

«Бронтозавр». Начало в 12 ча-

сов.
ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 18 ав-

густа — «Сестры уличных бой-
цов». Начало в 16 часов.

«Лифт». Начало в 18 часов.

«Убийство». Начало в 20 ча-

сов. «Босс». Начало в 22 ча-

са. 19 августа — «Космиче-
ские яйца». Начало в 14 ча-

сов. «Сумасшедшая миссия».
Начало в 15.30, «Дом ужасов».
Начало в 17.30. «Пробужде-
ние». Начало в 19.45. «Дом
1001 удовольствия». Начало в

22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
18 — 19 августа — «Убийст-
во в парке». ' Начало в 16, 20
часов. «Одинокий волк Мак-
вей». Начало в 18, 22 часа.
19 августа — «Том и Джери».
Начало в 14 часов. 20 авгус-
та — «Убийство в парке».
Начало в 18 часов. «Считаем
трупы». Начало в 20, 22 часа.

•
ШАХТА

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ»
■ригяашает на работу

ВОДИТЕЛЯ автопогруз-

чика,

ГРУЗЧИКА - СТРО-
ПАЛЬЩИКА.

3—2
С

СЛАНЦЕВСКОМУ
КОНСЕРВНОМУ

ЗАВОДУ
требуются

СЛАНЦЕВСКОЙ
ШКОЛЕ № 12

срочно трабуютса

УБОРЩИЦЫ.
Обращаться по телефону

2-13-05.
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СЛАНЦЕВСКИЙ
КОНСЕРВНЫЙ

ЗАВОД
ПРИНИМАЕТ

от населения яблоки по

цене 25 копеек за 1 кило-

грамм.

3—2

СЛАНЦЕВСКИЙ
ЛЕСОКОМБИНАТ

СРОЧНО ПРИГЛАШАЕТ
на работу

РАБОЧИХ на сколотку

ящика под дубитель. Опла-
та труда сдельно-премиаль-

ная (пенсионерам пенсия

сохраняется),
ЭНЕРГЕТИКОВ,
МЕХАНИКОВ.

4—4

ДЕТСКИЙ
СПОРТИВНЫЙ

КЛУБ
ПРИ МОЛОДЕЖНОМ

ЦЕНТРЕ
«РЕЗОНАНС»

\п РОВ ОД ИТ

С I сентября 1990 года

набор мальчиков 1981 —
1982—1983 годов рождения

в группы футболтхоккей.
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ПАССАЖИРСКОЕ
АВТОПРЕДПРИЯТИЕ

приглашает на работу

НАЧАЛЬНИКА ОТК,
МАСТЕРОВ,
КОНТРОЛЕРОВ,
КЛАДОВЩИКА,
ВОДИТЕЛЕЙ для рабо-

ты на автобусах и загон-

щиками,

АВТОЭЛЕКТРИКОВ.

-Г 3 2

, ф

УВАЖАЕМЫЕ
ЗАКАЗЧИКИ!

В связи с ремонтом КПП
по ул. Кирова, д. 7 просим

срочно получить отремонти-

рованную обувь в указан-

ном КПП. Выдача обуви
началась 16 августа.

Режим работы с 14 до

18 часов. Выходной: суббо-
та, воскресенье.

Администрация Слан-
цевского производствен-

ного управления быто- п

вого обслуживания.

•
ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ

ОБЪЕДИНЕНИЮ
«СЛАНЦЫЖИЛ-

КОМХОЗ»
требуется

ЗАМЕСТИТЕЛЬ дирек-

тора по коммунальному хо-

зяйству.
Обращаться по адресу:

ул. Северная, д. 1.
3—1 
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РАБОЧИЕ в цех,

УБОРЩИЦА.
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ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ ■

ИМ. Г. В. ПЛЕХАНОВА
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

студентов на первый курс Сланцевского общетех-
нического факультета для обучения по специально-

стям*

ПОДЗЕМНАЯ РАЗРАБОТКА МЕСТОРОЖДЕ-
НИЙ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ;

ОТКРЫТЫЕ ГОРНЫЕ РАБОТЫ;
ШАХТНОЕ и ПОДЗЕМНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО;
ГОРНЫЕ МАШИНЫ И ОБОРУДОВАНИЕ;
ЭЛЕКТРОПРИВОД И АВТОМАТИЗАЦИЯ ПРО-

МЫШЛЕННЫХ УСТАНОВОК;
ЭКОНОМИКА В ГОРНОЙ ПРОМЫШЛЕННО-

СТИ И ГЕОЛОГИИ.
Занятия на факультете сменные, на первом —

третьих курсах ведутся преимущественно по дисцип-

линам общетехнического цикла. —

Прием заявлений до 25 августа 1990 года.

Вступительные экзамены с 1 по 15 сентября 1990
года по математике (письменно), физике (устно) —

конкурсные, русскому языку и литературе (письмен-
но).

Освобождаются от вступительных экзаменов по-

ступающие на заочную форму обучения, имеющие со-

ответствующее избранной специальности среднее

специальное образование, работающие по полученной
специальности не менее одного года и успешно про-

шедшие предварительное собеседование, организуе-
мое приемной комиссией.

Справки по телефону 4-19-16.

. • ■ 4—4
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